



COMENTARIOS

El Decálogo de Soluciones Urbanas

Esta semana, la Corporación Ciudades presentó oficialmente el "Decálogo de Soluciones Urbanas" para el Área Metropolitana de Iquique-Alto Hospicio. Esta propuesta surge del proyecto "Iquique-Alto Hospicio, la Ciudad que Queremos", liderado por la Corporación y nuestra Cámara Chilena de la Construcción Tarapacá. Esta iniciativa multidisciplinaria congregó a las autoridades y voces ciudadanas para abordar los desafíos clave en movilidad, medioambiente, desarrollo y equipamiento integrado, todos vitales para el futuro sostenible de ambas ciudades. ¿Por qué es importante compartirlo?

En primer lugar, este decálogo no es una simple lista de proyectos técnicos, sino el resultado de un proceso participativo, multidisciplinario y colaborativo que involucra a la comunidad en su conjunto. Este enfoque establece un precedente en la planificación urbana local, demostrando que las soluciones más efectivas surgen cuando se escucha la voz de quienes viven y experimentan los problemas día a día. La participación activa de ciudadanos, autoridades, gremios, académicos y organizaciones vecinales ha sido clave para identificar las verdaderas necesidades y oportunidades de desarrollo de Iquique y Alto Hospicio.

Su construcción, a lo largo de un año de trabajo, incluyó reflexiones profundas y debates en diversos puntos de la ciudad, lo que asegura que las propuestas incluidas no son sólo técnicamente viables, sino que responden a las expectativas y anhelos de los habitantes. Adicionalmente, ofre-



Este enfoque establece un precedente en la planificación urbana local"

Mariana Toledo Rivera,
presidenta regional CChC Tarapacá

ce una hoja de ruta para el desarrollo urbano sostenible, orientada a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

Tanto la elaboración de este Decálogo como el desarrollo del proyecto "Iquique-Alto Hospicio, la ciudad que queremos" es un acto de responsabilidad y compromiso con el futuro sostenible de la primera área metropolitana del país. Es un aporte que busca transformar estas soluciones en acciones concretas que respondan a los complejos desafíos urbanos del territorio. Por eso estamos contentos de ser parte y poder contribuir con esta propuesta, precisamente, cuando nos aprestamos a celebrar el aniversario Nº 36 de la CChC Tarapacá. Esta iniciativa, como tantas otras, representan el propósito de nuestra existencia como gremio, que es aportar a la calidad de vida de la comunidad y nuestro entorno.